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Евгения ЗАБОЛОТСКИХ

■■ На■фестивале■не■обошлось■
и■без■критики -■но■все■во■благо,■
для■развития■ребят.

Председателем жюри был пе-
вец,■ композитор■ Александр■
Еловских. Помогали ставить 
баллы заслуженная■ артист-
ка■Беларуси■Алена■Ланская,■
певец,■ композитор■ Евгений■
Гор,■замдиректора■минского■
Молодежного■театра■эстрады■

Александр Должевский■и за-
служенный■работник■культуры■
России,■руководитель■леген-
дарного■детского■коллектива■
«Непоседы»■Елена■Пинджоян.

Выбирать лучших было непро-
сто. Евгений Гор раскритиковал 
участников, но и подсластил пи-
люлю:

- Сразу скажу: вы меня расстро-
или. Но в хорошем смысле, по-
тому что у многих есть огромный 
потенциал. У всех, слава богу, 
стабильные голоса. Здорово, что 

развиваетесь. Но для того, что-
бы что-то делать, нужен пинок 
под зад. От меня он - большой. 
Про каждого есть что сказать. 
И хорошо, потому что если бы 
не было, смысл выходить на сце-
ну? В наши годы мы тряслись 
до невозможности. А в вас есть 
уверенность.  Наверное, даже не 
сценическая, а уже сложившаяся 
по жизни. И это важно, потому 
что вам нужно гораздо меньше 
времени на проработку себя, 
чтобы сконцентрироваться.

ПУСТЬ ПРОЯВЛЯЮТ КРЕАТИВ
Жюри - о конкурсантах:

■■ Участники■удивляли■вокальными■данными■
и актерской■игрой.

ПРОНИКНОВЕННО И ПОНИмАЮщЕ
- Фестиваль понравился?
- самые позитивные эмоции. рад тому, что доверили 

второй раз быть председателем жюри. Это непростая 
задача. большая ответственность. я же сам вока-
лист, прошел через конкурсы. Всегда сужу от сердца 
и смотрю на профессионализм конкурсантов. и не 
подстраиваюсь ни под кого.

- В этот раз было сложнее или, наоборот, легче 
судить?

- конкурсанты будто бы посильнее были. и некото-
рые прямо интересные, глубокие, с актерской игрой 
на сцене. удивляли, конечно, и голосовыми данными. 
первое место от россии заняла народница София■Во-
рона. и ей всего девятнадцать лет! казалось, что она 
немного старше, потому что настолько глубокий, объ-
емный голос, и она понимала, о чем поет. песню про 
россию преподнесла так проникновенно, понимающе. 
Дорогого стоит. спасибо ей. и, что важно, она - про-
должательница нашей народной культуры. прекрасно, 
что такие люди есть у нас в стране.

- У Софии и внешность колоритная.
- как у людмилы зыкиной или нонны мордюковой. 

рад, что на фестивале, помимо таких молодых людей, 
которые представляют народную культуру, есть еще 
и эстрада, и рок.

бОЛЬшИЕ мОЛОдцы
- После того, как распределили места, не воз-

никло сомнений в том, что поторопились и можно 
было первыми сделать кого-то другого?

- Все было коллегиально и без споров и мордобитий. 
Честно и заслуженно.

- Вы не раз призывали конкурсантов подходить 
и спрашивать совета.

- но в итоге ребята и девчонки стеснялись. Видимо, 
словосочетание «председатель жюри» пугающе дей-
ствует. я сказал им, чтобы никого не слушали. толь-
ко свое сердце. принимали решения сами. и делали 
только то, что нравится. Выбирали песни, в которых 
естественны. В свое время мне тоже советовали: это 
не то, то не так. надо исходить от себя. тогда будешь 
индивидуальностью. смысл какой - подстраиваться 
под кого-то. В конце концов сказал: «ребята, вы сами 
все знаете. Вы - большие молодцы. главное, верьте 
в себя и идите за мечтой».

- Удалось погулять по городу?
- посмотрел разрушенную смоленскую крепостную 

стену. почти целиком. она же длилась почти шесть 
с половиной километров. увидел уцелевшие фраг-
менты. В том числе и то место, где наполеон въезжал. 
погулял в парке. Выпил местного кофе.

■■ На■радость■зрителей■и■судей■
в■этом■году■многие■выбирали■на-
родные■песни.

Девушка - не первый раз в соста-
ве жюри этого конкурса. В 2010 году 
она сама участвовала в нем и заняла 
первое место. 

- Эмоции зашкаливают не меньше, 
чем у участников?

- ой, будто окунулась в студенческие 
годы. особенно когда были конкурсные 
дни, «визитка». интересно вернуться 
в те времена и вспомнить, каким был 
ярким, открытым, чистым, светлым. 
Взрослая жизнь, конечно, нас меня-
ет. Довольна конкурсантами. сильные 
исполнители, как от россии, так и от 
беларуси. счастлива еще потому, что 

сразу и практически единогласно чле-
ны жюри определили действительно 
сильнейших. но есть куда расти. 

- Поразило обилие девушек в ко-
кошниках.

- а почему это удивляет? у меня 
много песен на белорусском языке, 
да и фольклорных композиций, и я за-
частую в народном образе. с «куто-
чак беларусi» выступаю с венком. Это 
образ купалинки - символа большого 
праздника.

- И у вас много народных платьев 
с такими головными уборами?

- конечно. такие костюмы подчер-
кивают славянскость. они - достояние 
наше. ассортимент венков велик. и ко-
роновидные, и диадемы. платья и ав-
торские, и Домов моды. например, от 

белорусского бренда Papilio, известного 
на всю европу. недавно начала делать 
клип к моей песне «перед рассветом». 
Вместе с режиссером алексеем голу-
бевым. и там мы как раз использовали 
образ славянской девушки.

- Евгений Гор жестко высказал-
ся по поводу конкурсантов. А вы 
и Александр Еловских мягче отнес-
лись к ним.

- евгения, наверное, какая-то муха 
укусила. может, не было настроения, 
или устал. но посыл его я поняла. Дей-
ствительно, когда исполнители высту-
пают, обращаешь внимание на аранжи-
ровку, ее качество и звучание. и  даже 
если песня известная и ей энное ко-
личество лет, можно сделать кавер. 
почему нет? сейчас время оригиналь-

ности. пусть проявляют креатив. если 
приложить талант к каждой компози-
ции, которую представляешь, это до-
полнительный бонус. Думаю, евгений 
все сказал правильно, но можно было 
немножко иначе это подать.

- Вы тоже выступали на фестивале. 
Три песни выбрали, верно?

- исполняла композицию «приле-
тай».  написала к ней музыку и сре-
жиссировала клип. а на концерте за-
крытия - «никогда», которая покоряет 
просторы социальных сетей. и была 
премьера «Вместе» в дуэте с алексан-
дром еловских. он написал музыку, 
Виталий  гордей - текст. строчки потря-
сающие: «судьба у нас одна. В един-
стве нашем свет и сила. Вместе плечом 
к плечу за годом год. и каждый новый 
день все ближе беларусь с россией. 
Вместе один - великий наш народ». 
Этой  композицией мы закрыли и кон-
церт, и фестиваль.
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Алена ЛАНСКАЯ:

силЬнЫе исполнители и от россии, и от беларуси
ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ

ЗА КУЛИСАМИ
Александр ЕЛОВСКИХ:
Честно, без морДобитиЙ!

Артем■ТУРОВ,■председатель■Комиссии■ПС■по■
молодежной■политике,■спорту■и■туризму:

- смоленск, как никакой другой город, связывает 
две страны: россию и беларусь. нам очень приятно, 
что фестиваль получил постоянную прописку здесь.

у нас произошли изменения. Впервые в вузах 
состоялись встречи молодежи с лидерами обще-
ственного мнения. В университет спорта приехал 
Николай■Валуев■и рассказал об истории своего 
успеха, и как молодым спортсменам развиваться 
в условиях санкций. В медицинском вузе со студен-
тами пообщались военно-полевые врачи, которые 
выполняют свой долг в зоне сВо, а в смоленском 
филиале мЭи бойцы росгвардии рассказали о со-
бытиях на территории бывшей украины. Военкор■
Семен■Пегов■встретился со студентами смолгу, 

где обсуждался вопрос проти-
востояния информационному 
давлению и фейк-ньюс.

кроме творческой составля-
ющей, появилась та, где люди 
могли говорить напрямую со 
своими наставниками, которые 
имеют уже опыт, и особенно 
в этой ситуации, когда на на-
ши страны оказывают давление 
в экономической, медийной, политической сферах, 
в спорте.

Вышли на улицу и провели финал фестиваля для 
всех жителей и гостей города на главной площа-
ди смоленска. надеемся, что мероприятие будет 
расширяться. есть инициатива представить новые 
направления: театральные студии, работу молодых 
журналистов, блогеров, фотографов, художников.

«ФестиВалЬ полуЧил  
постоянную прописку»
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ПОДВОДЯ ИТОГИ

Александр сглаживал все 
шероховатости при голосовании.


